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会長就任挨拶

幹事就任挨拶

就　任　挨　拶就　任　挨　拶
境　　　俊　之

大　西　千恵春

第58代会長

私は2021年 7 月から2022年 6 月までの一年間、
歴史と伝統ある松山中央ライオンズクラブの会
長という重責を担うことになりました。これま
での歴代57名の会長と比べて最も高齢で、それ
でいてライオンズ歴の短い会長ということにな
り、任期が近づくにつれて不安が増すばかりで
す。

年齢のせいにする訳ではありませんが、独り

力んでみても何ほどのことが出来るとも思えま
せん。役員の皆さん、委員長の皆さん、そして
何より全会員の皆さんのお力添えに拠って無事
役目を果たしたいと願っています。

イエス・アイ・ドゥ（それ私がやります）の
精神を以て、なにとぞ一年間よろしくご協力い
ただきますようお願い申し上げます。

今年度幹事を拝命しました大西千恵春です。
境会長とは以前からゴルフを一緒にする事が

多く、「ボールはあるがまま。ノータッチ。」を
教えてくれました。（今は、妻もボールもノー
タッチです。）　

その境会長から三年前、幹事を受けてもらえ
ないかと相談され、「ハイ！喜んで」と受けさせ
て頂きました。準備を始めている間にコロナ禍
になり星を見る会（高知）など予定していた行
事も、いろいろ中止になり残念でしたが、粛々
と準備は進んでいきました。

委員会の構成も高橋会計の案を中心に、それ
ぞれの委員会には、会長経験者、理事、女性に
入って頂くことを基本に作りました。他の方々
にもアドバイス頂き感謝です。感謝といえば、最
後に会員交流委員長を決めないといけない時に
第55代小倉会長に連絡させていただくと「大丈
夫よ、何でもするよ」と心強いお言葉が。これ
で全ての役員の方々にも無事決定しました。本
当に感謝。

6 月に準備委員会がありました。初めての司
会、スムーズに進行できるよう入念に準備をし
てのぞみました。その甲斐もあり30分で無事終

了しました。
実は、事前に宮川第 3 副会長より 1 年間の例

会に進行表をいただきまして、これが本当に心
強かったです。『過半数の定足数を超えておりま
すことが確認できました。』（私の辞書に「定足
数」という言葉はありません。）感謝‼

その後の懇親会では五役会、各委員長に事業
に対する熱い思いを語っていただきました。（終
わる頃には皆さん汗ビッショリに。）

7 月には理事会が行われ、その後の懇親会で
は理事の皆さまに「すべらない話」をして頂き、
これがおもしろい話ばかり。さすが理事さんで
す。ありがとうございました！ライオンズの役
員の皆さまにも感謝。

よくよく考えると境会長も私も若く見えます
が 2 人合わせると139歳です。同じことを繰り返
したり、黙ってしまったり、おかしい事を言い
出した時は止めてください。

境号（127名乗り）が新しい星を探しに宇宙に
飛び出しました。航行期間は 1 年。楽しく順調
に地球へ着陸できますよう、皆さまご指導ご鞭
撻の程よろしくお願い申し上げます。



（佐伯裕子）（小笠原英志）

松山市千舟町7丁目12番地12 TEL 089-945-1231
FAX 089-941-5857

http://www.saiki-bm.com
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ライオンテーマー就任挨拶

テールツイスター就任挨拶

会計就任挨拶

就　任　挨　拶就　任　挨　拶

武　智　正　晴

和　泉　光　浩

高　橋　孝　子

この度ライオンテーマーに就任いたしました。
テーマーの仕事は、①ライオンズクラブの資産
管理　②理事会・例会の席次作成　③理事会・例
会での議事録作成　④ローア　の四点が主だと
理解してます。前期はコロナ禍で大変な一年で
したが、今期もまだまだ予断が許せない状況で
す。何が興るか分かりませんが、境会長をしっ

かり支え今期一年取組んで参ります。皆さん宜
しくお願い致します。

この度　若輩者である私がテールツイスター
という大役をおおせつかりました！

伝統の松山中央ライオンズのテールツイス
ターとして一生懸命がんばりますので皆様どう
か宜しくお願いします！

例会の回数が少なることが予想されますので、
ドネーションのご協力もどうか宜しくお願い致

します。

今年度、会計という重責を担うことになりま
した高橋です。

この 2 年近くは、とにかくコロナ禍に悩まさ
れ、多方面に及ぶ残念な想いとストレスを抱え
続けていることだとご拝察申し上げます。ライ
オンズ活動も青少年育成等のスポーツ貢献・ボ
ランティア活動も開催できない日々が続いてお
りますが、ワクチンが進んで、今年度こそ、と、
アクト再開を祈るばかりです。

委員長をはじめ、各委員さんが安心安全なア
クトに力が発揮できるよう、十分な対策費を考
慮し、会員の皆さま方からお預かりした大切な
お金を管理させていただきたいと思います。予
算については、予算書を読み取り、勉強する機

会にも恵まれ、運営と事業のお金の流れを知る
と共に、多種多様な必要経費の中に人の動きを
学びました。あらゆる場面を想定し、事務局の
青木さん、前加藤会計、前々池田会計、財務委
員会、各委員長にも相談しながら作成しました。

過去に例を見ない予算書になっているのは申
し訳ない事実です。

皆さまのご理解とご協力をいただきながら、
1 年間任務を遂行していきたいと思っておりま
す。また、任期中、ご指導ご鞭撻を賜ります様
お願い申しあげて就任のご挨拶とさせていただ
きます。

どうぞ 1 年間よろしくお願い申し上げます。



（丹下靖憲）（仙波重樹）

〒790-0056　松山市土居田町342-1
TEL 089-911-6121　FAX 089-911-6221
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伊賀上　竜　也計画・出席委員長お別れ例会を開催して

まごころ募金

昨年から続く新型コロナウィルスの影響で十分なアクティビティーを実施出来ない辛い一年が終了
しました。例会に関しても実に十回も開催出来ない厳しい年度でした。

近藤会長の熱い想いを胸に出港した旅も不完全燃焼で終了せざるを得ず計画・出席委員会としても
申し訳ない気持ちで一杯です。

想いを持ってスタートしたそれぞれの委員長の胸の内も同様だと思います。
ただ、年度最後の例会において新たな仲間二名を迎え入会式を実施出来て次年度の松山中央ライオ

ンズクラブ境会長初め五役の皆様、各委員長の皆様の熱い情熱でコロナに負けない一年が進むことを
祈るばかりです。

また松山中央ライオンズクラブも数年で60周年を迎えます。三段跳びのように一歩一歩ステップ
アップした素晴らしい時間を過ごせますことを祈り最終お別れ例会の報告とさせて頂きます。

一年間、本当にありがとうございました。

松山市内 8 ヶ所のまごころ箱にお寄せ頂いた募金60,000
円を、 6 月18日に愛媛新聞社を通じて松山市社会福祉協議
会へ寄贈させていただきました。また、設置場所を提供く
ださった施設には、事務局より集計報告とお礼状を送付し
ております。ご協力いただいた皆様に心より感謝申し上げ
ます。



（伊藤幸満）（河本圭仁）
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島田　省吾 1929（昭和 4年）7月 2日生

昭和39年11月、当クラブの発足と同時に35歳で
入会。57年が経過して92歳になりました。

お陰さまで、この間病気で寝込むこともなく、
例会も90％以上出席できたことを有難く思います。

私の人生は、もうわずかになりました。
これからは、ライオンズマンとして、少しでも

社会に役に立つように心掛けながら余生を過ごし
たいと考えています。

丹下　靖憲 1943（昭和18年）7月20日生

78歳になりました。
筋肉の衰え、トロ臭さは隠しようもありません。
趣味のゴルフ何時までできるかへの挑戦です。
残り僅かの人生ライオンズライフを生き甲斐に

エンジョイしたいと思います。
お付き合いよろしくお願いします。

喜井　茂雅 1965（昭和40年）7月 6日生

今年も無事誕生日を迎えることができました。
年を重ねるたびにいろんな意味で速さ重視から

深さ重視に移っていく自分に、衰えと成長の両方
を感じるこの頃です。これからも、出会い関わる
方々に程よい刺激をいただきながら人生を過ごし
ていけたら幸いです、松山中央ライオンズの皆様、
今後ともよろしくお願いいたします。

河上　清和 1962（昭和37年）7月27日生

27日で59歳になります。50歳を過ぎた頃から
「僕はもうおじさんだから」といった言い訳が増
え、反面、少しでも「かっこいいオジサン」にな
ろうと悪戦苦闘しています。今は二人の娘から誕
生日に届く「おとうさん、誕生日おめでとう」の
LINEに慰められています。そのうち、おじいさ
んですかね（笑）。

伊藤　幸満 1967（昭和42年）7月26日生

今月で早、54歳。四人の子供達は、皆大学生で
家計が大変。

今までの人生何が残ったかと思ったら、なかな
か修復効かない嫁さんと子供かな。

これからも、生きている間頑張ります。

井上　和弘 1961（昭和36年）7月 7日生

ライオンズクラブに入会してまだ 1 年足らずで、
最近少しづつ周りの状況が理解できはじめたとこ
ろです。私は七夕に生まれ、今年で還暦です。あっ
という間の60年でした。これから少しづつ皆さん
と活動できればと思っております。よろしくお願
いします。

新崎　　勉 1947（昭和22年）7月 4日生

74歳になりました。年を取るほどに一年が速く
過ぎ、人生を楽しむ暇が無くなるのでは！

色々と工夫はしてみるものの、工夫をする暇さ
えもなくなってくるのでは？暇を持て余していた
頃が懐かしいです。誰か暇をつくる方法を伝授願
えませんか。ついでと言ってはなんですが金をつ
くる方法も！

いやーそれはすでに準備出来ている！恐れ入り
ました‼

濱田　聖子 1974（昭和49年）7月 3日生

昨年の誕生日から、あっという間の一年でした。
昨年の宣言通り、ひたすら突っ走った一年でした
が、コロナで世界が戦々恐々としているなか、こ
うして元気に誕生日を迎えられたことに感謝して
おります。来年もまた元気に誕生日を迎えられる
よう精進してまいります。今後ともよろしくお願
いいたします。

盛重　泰輔 1969（昭和44年）7月 4日生

52歳になりました。
今日があるのも生まれた時からこれまでに繋が

りのあった多くの方々のおかげです。
あらためて感謝の気持ちがこみ上げてきます。
日本人の平均寿命からすると残り30年。
これからも悔いのないよう笑いの絶えない、そ

んな人生にできるよう一層の精進をして参ります。

7 月の誕生人から一言…7月の誕生人から一言…
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理 事 会 だ よ り理 事 会 だ よ り

例 会 だ よ り例 会 だ よ り

1 ．開会ゴング　≫近藤会長
2 ．国旗に敬礼
3 ．国歌並びにライオンヒム斉唱
4 ．会長あいさつ　≫近藤会長　最後の例会。コロナで始まりコロナで終わった。何も出来ずで残念。
　　　　　　　　　　新型コロナウイルス対策の事業は特筆すべき点であった。

5 ．新会員入会式　河
かわ

上
かみ

　清
きよ

和
かず

様　　二
にの

宮
みや

　章
あき

暢
のぶ

様【Ｐ 3 】
　⑴　新会員・スポンサー前へ
　⑵　新会員略歴紹介
　⑶　ライオンバッジ贈呈
　⑷　新会員「ライオンズの誓い」
　⑸　スポンサーの宣誓
　⑹　新会員あいさつ
　⑺　会長歓迎あいさつ及び所属委員会の任命　
6 ．審議事項
　⑴　会長アワードについて　≫近藤会長　会則により例年通り贈呈する。
7 ．2020－2021年度　年次報告並びに地区ガバナーズアワード贈呈【Ｐ 4 －Ｐ 7 】
　　≫中岡幹事より報告
8 ．会長アワードの贈呈≫近藤会長より
　☆ 1 年間例会純出席100％賞　63名
　　Ｌ伊賀上、Ｌ池田、Ｌ伊藤（憲）、Ｌ伊藤（渉）、Ｌ稲森、Ｌ岩城、Ｌ井澤、Ｌ和泉、Ｌ大川、Ｌ小倉、Ｌ大西（千）、Ｌ大西（安）、Ｌ大政、
　　Ｌ加藤、Ｌ加地、Ｌ上沖、Ｌ河本、Ｌ喜井、Ｌ木下、Ｌ栗山、Ｌ合田、Ｌ小森谷、Ｌ近藤、Ｌ境、Ｌ佐々木、Ｌ篠原、Ｌ島田、Ｌ新宮、
　　Ｌ髙岡（重）、Ｌ高橋（孝）、Ｌ髙橋（正）、Ｌ武智（正）、Ｌ丹下、Ｌ土井、Ｌ中岡、Ｌ中田、Ｌ中村、Ｌ永野、Ｌ橋本、Ｌ服部、Ｌ早川、Ｌ兵頭、
　　Ｌ廣江、Ｌ樋口、Ｌ藤田、Ｌ堀田、Ｌ松浦、Ｌ松岡、Ｌ松木、Ｌ光田、Ｌ美濃、Ｌ宮内、Ｌ宮川、Ｌ村井、Ｌ森（和）、Ｌ盛重、Ｌ山田、
　　Ｌ山本（幸）、Ｌ山本（宗）、Ｌ山本（純）、Ｌ山﨑、Ｌ吉田、Ｌ両田　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（ｱｲｳｴｵ順）
9 ．役員交代引継行事
　①　現役員に対し謝辞　　　　　　　　　　　　　　　　第一副会長　　Ｌ境　俊之
　②　五役バッジ引継、記念品贈呈　　　　　　　　　　　　　　　　　　　新旧役員
　③　役員記念品贈呈　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　退任理事
　④　委員長記念品贈呈　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　退任委員長
10．幹事報告　≫中岡幹事より　
11．委員会報告
　①　 7 月献血活動について　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【次期保健委員会】
　　　≫村井次期保健委員長より報告

実施日 実施時間 実施場所

令和 3 年 7 月 2 日㈮ 11：00～13：00
14：00～18：00

松山大学
（松山市文京町 4 － 2 ）

令和 3 年 7 月 6 日㈫ 16：00～17：15 株式会社フジ　フジ北斎院店
（松山市北斎院698－ 1 ）

12．ファイン・ドネーションの報告　≫加藤会計より報告
13．出席率の報告　≫伊賀上計画出席委員長より報告
14．閉会ゴング
15．ゴング、クラブ旗引継
16．̒ また会う日までʼ合唱
17．ローア 

1 ．開会ゴング
2 ．国旗に敬礼
3 ．国歌並びにライオンズクラブの歌斉唱
4 ．会長就任あいさつ
5 ．五役及び委員長紹介並びに新委員長代表あいさつ
　　≫大西幹事より紹介　代表で山本宗宏会員会則委員長から挨拶
6 ．2021 ‐ 2022年度方針（スローガン）について【Ｐ 4 －Ｐ 5 】　≫境会長より説明
7 ．審議事項
　⑴　 6 月第二例会（お別れ例会）決算書（案）について【Ｐ 6 】………………………………………………………………【前計画・出席委員会】
　　　≫伊賀上前計画出席委員長より説明……………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　⑵　前年度決算および監査報告【Ｐ 7 －Ｐ12】………………………………………………………………………………………【前会計・ 監査】
　　　≫加藤前会計より説明・池田監査より会計監査の報告…………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　⑶　委員会構成について【Ｐ13－Ｐ14】
　　　≫境会長より説明…………………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　⑷　財務委員会に対する指示について
　　　≫大西幹事より説明………………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　　①　会費納入時期及び金額について
　　　　　前　期：78,000円
　　　　　後　期：77,000円
　　②　取引銀行について　→　阿波銀行・伊予銀行・愛媛銀行
　⑸　年会費の配分について
　　　≫大西幹事より説明………………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　　　　　運営費：58,000円
　　　　　会食費：97,000円
　⑹　予算概要について【別紙】
　　　≫高橋会計より説明（本日は説明のみ）　＊第二例会で審議・承認
　⑺　 1 Ｒ－ 3 ＺＣ（Ｌ廣江和男）予算について　200,000円
　　　≫大西幹事より説明………………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　⑻　アラート特別委員会役員（会計幹事Ｌ兵頭好喜）予算について　200,000円
　　　≫大西幹事より説明………………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　⑼　例会の日時、場所決定について【Ｐ15】
　　　≫大西幹事より説明………………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　　①　日時について
　　　　11月23日㈫勤労感謝の日を11月24日㈬に変更する。
　　②　場所について
　　　　特別例会を除いて、『ホテルマイステイズ松山』とする。

　　③　ナイター例会について
　　　　次の例会をナイター例会（18：00又は18：30～21：00）とする。
　　　　【納涼例会】　　 8 月24日㈫　　【家族例会】　 9 月28日㈫
　　　　【創立例会】　　11月24日㈬　　【新年例会】　 1 月11日㈫
　　　　【お別れ例会】　 6 月28日㈫
　⑽　理事会の日時、場所決定について【Ｐ16】　≫大西幹事より説明……………………………………………………………【審議】→【承認】
　　①　日時について
　　　　1　 1 月 3 日㈪を 1 月 5 日㈬に変更する。
　　　　2　 2 月 7 日㈪を 2 月 1 日㈫に変更する。
　　　　3　 3 月 7 日㈪を 3 月 1 日㈫に変更する。
　　　　4　 5 月 2 日㈪を 5 月 6 日㈮に変更する。
　　②　場所について
　　　　例外を除いて従来通り、『ANAクラウンプラザホテル松山』とする。
　⑾　理事会後の懇親会について　≫大西幹事より説明……………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　　　 3 ヵ月に一度程度会食を行うこととする。
　⑿　名刺作成について　≫大西幹事より説明………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　　　（各200枚）…会長
　　　（各100枚）…前会長／第 1 副会長／第 2 副会長／第 3 副会長／幹事／会計／会員委員長／
　　　（各　50枚）… 計画･出席委員長／ＭＣ・ＩＴ委員長／社会福祉委員長／保健委員長／教育・国際委員長／市民・公衆委員長／青少年

育成委員長
　　　■名刺台紙12箱（ 1 箱100枚）×＠1,200円＝14,400＋消費税1,440円＝15,840円
　　　■名刺印刷合計1,150枚＝22,500円＋消費税2,250円＝24,750円
　　　■前会長顔写真入り名刺100枚＝4,000円+消費税400円＝4,400円
　⒀　愛媛アイバンク賛助会費　 1 口10,000円【Ｐ17】　≫大西幹事より説明……………………………………………………【審議】→【承認】
　⒁　松山市青少年育成市民会議会費について　正会員会費：10,000円【Ｐ18】
　　　≫大西幹事より説明………………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　⒂　2021－2022年度336－Ａ地区ガバナースローガン・会長スローガン懸垂幕制作について
　　　≫大西幹事より説明………………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　　 　3,000円× 2 枚＋消費税600円＝6,600円
　⒃　第34回「国際平和ポスター」企画予算書（案）について【Ｐ19】…………………………………………………………【教育・国際委員会】
　　　≫大政委員長より説明……………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　⒄　献血活動記念品予算書（案）について【Ｐ20】………………………………………………………………………………………【保健委員会】
　　　≫村井委員長より説明……………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　⒅　「ダメ。ゼッタイ」国連支援募金運動への協力について
　　　≫村井委員長より説明……………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　　　＊ 7 月第一・第二例会で集金　協力依頼
　　　例年通り、例会時に保健委員会メンバーが募金を集める（ 1 人500円目安）……………………………………………………【保健委員会】
　⒆　クラブホームページ更新について【Ｐ21】…………………………………………………………………………………【ＭＣ・ＩＴ委員会】
　　　≫木下委員長より説明……………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　⒇　ＬＣＩＦ50ドル献金について
　　　≫大西幹事より説明………………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　　　＊前期に3000円後期に残金を会費徴収時に集めます
　�　第 1 回地区キャビネット会議登録料について（ 1 Ｒ－ 3 ＺＣ廣江和男）
　　　≫大西幹事より説明………………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　　　■日　時：2021年７月11日㈰
　　　■場　所：リーガホテルゼスト高松
　　　【登録料】 キャビネット会議　3,000円（全員登録）
　　　　　　　　 　　意見交換会　7,000円（参加者のみ）
　�　事務局員給与支給について　≫大西幹事より説明……………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　　　　当面従来通りとするが、地区役員関連用務等と 1 Ｒアラート委員会業務増加が予想されるため、勤務の実態を見ながら対応をする。
　�　地区ガバナー公式訪問について　≫大西幹事より説明………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　　　■と　き：2021年 7 月31日㈯　●会議10：00～12：00　
　　　■場　所：ウェルピア伊予　銀河の間
　　　■登録料：3,000円× 4 名＝12,000円（ 1 Ｒ－ 3 ＺＣ、会長、幹事、会計）
　�　１Ｒ第１回ガバナー諮問委員会及び第 1 回ゾーンレベル会員委員会について
　　　≫大西幹事より説明………………………………………………………………………………………………………………【審議】→【承認】
　　　■と　き：2021年 8 月 7 日㈯　14：00～
　　　■場　所：ネストホテル（旧ワシントンホテル）　
　　　■登録料：3,000円× 5 名＝15,000円（ 1 Ｒ－ 3 ＺＣ、会長、幹事、会計、会員委員長）
　�　 1 Ｒ運営資金納入のお願いについて【Ｐ22】　≫大西幹事より説明………………………………………………………【審議】→【承認】
　　　　＠1,200×117名（会員数）＝140,400円（2021年 7 月 1 日現在）
　�　 1 Ｒアラート特別基金のお願いについて【Ｐ23】　≫大西幹事より説明…………………………………………………【審議】→【承認】
　　　　＠1,500×117名（会員数）＝175,500円（2021年 7 月 1 日現在）
　�　その他
8 ．幹事報告　≫大西幹事より報告
　1　会員交流委員会について（年 2 回開催予定）　＊10月・ 3 月に開催予定
　2　ライオンズ手帳表紙変更について　＊スカイの空色です。お楽しみに‼
　3　インターネット例会について　＊コロナ禍につきインターネット参加は特別に無制限
　4　例会及び委員会開催について　＊変更点を良く確認してください
　5　事務局移転について　＊現在協議中。決まり次第ご報告します
9 ．委員会報告
　1　委員会日程変更について　≫山本宗宏委員長より報告
　　① 7 月19日㈪　18：30～「笠組」➡ 7 月16日㈮　18：30～「笠組」に変更………………………………………………【会員・会則委員会】
　2　 6 月献血活動結果……………………………………………………………………………………………………………………【前保健委員会】

実施年月日 実施場所 献血者数
令和 3 年 6 月 2 日㈬ ㈱伊予銀行　久米支店 受付：23名　400mL：20名　不採血： 3 名
令和 3 年 6 月 3 日㈭ ＤＣＭ株式会社 受付：32名　400mL：30名　不採血： 2 名
令和 3 年 6 月22日㈫ 松山市庁　第 4 別館 受付：29名　400mL：24名　不採血： 5 名
令和 3 年 6 月23日㈬ 松山赤十字病院 受付：58名　400mL：54名　不採血： 4 名

　　　≫小森谷前委員長より報告
10.　テールツイスターの活躍　＊時間の関係上省略
11.　出席率の報告　＊松岡委員長より報告　会員117名中終身会員 5 名不在会員 5 名出席96名出席率88％
12.　閉会ゴング
13.　̒ また会う日までʼ合唱　　　　　　　　　　　
14.　ローア 

〈 会 次 第 〉
1 ．開会宣言
2 ．出欠調査
3 ．会長あいさつ
4 ．理事会の任務について【Ｐ 4 －Ｐ 7 】
5 ．年度方針（スローガン）について【Ｐ 8 －Ｐ 9 】　≫境会長より説明
6 ．審議事項
　⑴　委員会構成について【Ｐ10－Ｐ11】　≫境会長より説明…………………【審議】→【承認】
　⑵　財務委員会に対する指示について　≫大西（千）幹事より説明…………【審議】→【承認】
　　①　会費納入時期及び金額について
　　　　前　期：78,000円
　　　　後　期：77,000円
　　②　取引銀行について　→　阿波銀行・伊予銀行・愛媛銀行
　⑶　年会費の配分について　≫大西（千）幹事より説明………………………【審議】→【承認】
　　　　運営費：58,000円
　　　　会食費：97,000円
　⑷　予算概要について【別紙】　≫高橋（孝）会計より説明…………………【審議】→【承認】
　⑸　 1 Ｒ－ 3 ＺＣ（Ｌ廣江和男）予算について　200,000円
　　　≫大西（千）幹事より説明……………………………………………………【審議】→【承認】
　⑹　アラート特別委員会役員（会計幹事Ｌ兵頭好喜）予算について　200,000円
　　　≫大西（千）幹事より説明……………………………………………………【審議】→【承認】
　⑺　例会の日時、場所決定について【P12】　≫大西（千）幹事より説明……【審議】→【承認】
　　①　日時について
　　　　1　11月23日㈫勤労感謝の日を11月24日㈬に変更する。
　　②　場所について
　　　　特別例会を除いて、『ホテルマイステイズ松山』とする。
　　③　ナイター例会について
　　　　次の例会をナイター例会（18：00又は18：30～ 21：00）とする。
　　　　【納涼例会】　　 8 月24日㈫　　【家族例会】　 9 月28日㈫
　　　　【創立例会】　　11月24日㈬　　【新年例会】　１月11日㈫
　　　　【お別れ例会】　 6 月28日㈫
　⑻　理事会の日時、場所決定について【Ｐ13】
　　　≫大西（千）幹事より説明……………………………………………………【審議】→【承認】
　　①　日時について
　　　　1　 1 月 3 日㈪を１月５日㈬に変更する。
　　　　2　 2 月 7 日㈪を 2 月 1 日㈫に変更する。
　　　　3　 3 月 7 日㈪を 3 月 1 日㈫に変更する。
　　　　4　 5 月 2 日㈪を 5 月 6 日㈮に変更する。
　　②　場所について
　　　　例外を除いて従来通り、『ANAクラウンプラザホテル松山』とする。

　⑼　理事会後の懇親会について　≫大西（千）幹事より説明…………………【審議】→【承認】
　　　 3 ヵ月に一度程度会食を行うこととする。
　⑽　名刺作成について【P14】　≫大西（千）幹事より説明……………………【審議】→【承認】
　　　（各200枚）…会長
　　　（各100枚）… 前会長／第 1 副会長／第 2 副会長／第 3 副会長／幹事／会計／会員委員長
　　　（各　50枚）… 計画･出席委員長／ＭＣ・ＩＴ委員長／社会福祉委員長／保健委員長／教

育・国際委員長／市民・公衆委員長／青少年育成委員長
　　　■名刺台紙12箱（ 1 箱100枚）×＠1,200円＝14,400＋消費税1,440円＝15,840円
　　　■名刺印刷合計1,150枚＝22,500円＋消費税2,250円＝24,750円
　　　■前会長顔写真入り名刺100枚＝4,000円+消費税400円＝4,400円

合計44,990円
　⑾　愛媛アイバンク賛助会費　 1 口10,000円【Ｐ15】
　　　≫大西（千）幹事より説明……………………………………………………【審議】→【承認】
　⑿　松山市青少年育成市民会議会費について　正会員会費：10,000円【Ｐ16】
　　　≫大西（千）幹事より説明……………………………………………………【審議】→【承認】
　⒀　2021-2022年度336-A地区ガバナースローガン・会長スローガン懸垂幕制作について
　　　≫大西（千）幹事より説明……………………………………………………【審議】→【承認】
　　　3,000円× 2 枚＋消費税600円＝6,600円
　⒁　第34回「国際平和ポスター」企画予算書（案）について【Ｐ17－Ｐ18】…【教育・国際委員会】
　　　≫大政委員長より説明………………………………………………………【審議】→【承認】
　⒂　献血活動記念品予算書（案）について【Ｐ19－Ｐ20】…………………………【保健委員会】
　　　≫村井委員長より説明………………………………………………………【審議】→【承認】
　⒃　「ダメ。ゼッタイ」国連支援募金運動への協力について
　　　 例年通り、例会時に保健委員会メンバーが募金を集める（ 1 人500円目安）…【保健委員会】
　　　≫村井委員長より説明………………………………………………………【審議】→【承認】
　⒄　クラブホームページ更新について【Ｐ21】…………………………【ＭＣ・ＩＴ委員会】
　　　≫木下委員長より説明………………………………………………………【審議】→【承認】
　⒅　ＬＣＩＦ50ドル献金について
　　　≫ 大西（千）幹事より説明……………………………………………………【審議】→【承認】
　　　＊前期に3000円、後期に残金を会費で集めます
　⒆　第 1 回地区キャビネット会議登録料について（次期 1 Ｒ－ 3 ＺＣ廣江和男）
　　　≫大西（千）幹事より説明……………………………………………………【審議】→【承認】
　　　■日　時　2021年 7 月11日㈰
　　　■場　所　リーガホテルゼスト高松
　　　【登録料】　キャビネット会議　3,000円（全員登録）
　　　　　　　　意見交換会　　　　7,000円（参加者のみ）
　⒇　事務局員給与支給について　≫大西（千）幹事より説明…………………【審議】→【承認】
　　　 当面従来通りとするが、地区役員関連用務等と 1 Ｒアラート委員会業務増加が予想され

るため、勤務の実態を見ながら対応をする。
　�　地区ガバナー公式訪問について　≫大西（千）幹事より説明……………【審議】→【承認】

■第 1 回理事会 ● 2021年 7 月 ５ 日㈪　18：30～
● 於：ＡＮＡクラウンプラザホテル松山

　　　■と　き：2021年 7 月31日㈯　●会議10：00～12：00　
　　　■場　所：ウェルピア伊予　銀河の間
　　　■登録料：3,000円× 4 名＝12,000円（ 1 Ｒ－ 3 ＺＣ、会長、幹事、会計）
　�　 1 Ｒ第 1 回ガバナー諮問委員会及び第 1 回ゾーンレベル会員委員会について
　　　≫大西（千）幹事より説明……………………………………………………【審議】→【承認】
　　　■と　き：2021年 8 月 7 日㈯　14：00～
　　　■場　所：ネストホテル（旧ワシントンホテル）　
　　　■登録料：3,000円× 5 名＝15,000円（ 1 Ｒ－ 3 ＺＣ、会長、幹事、会計、会員委員長）
　�　 1 Ｒ運営資金納入のお願いについて【Ｐ22】
　　　≫大西（千）幹事より説明……………………………………………………【審議】→【承認】
　　　＠1,200×117名（会員数）＝140,400円（2021年 7 月 1 日現在）
　�　 1 Ｒアラート特別基金のお願いについて【Ｐ23】
　　　≫大西（千）幹事より説明……………………………………………………【審議】→【承認】
　　　＠1,500×117名（会員数）＝175,500円（2021年 7 月 1 日現在）
　�　例会開催について　≫大西（千）幹事より説明……………………………【審議】→【承認】
　　　＊説明内容： 7 月第一例会はホテルマイステイズにて開催（食事有り）
　　　　　　　　　 第二例会以降は県の発表により会場定員の50％を超えると食事不可。
　　　　　　　　　 ホテルマイステイズ側は食中毒の関係から弁当の持ち帰りが出来ない事か

ら、会場の広いマリベールにて食事有りの体制（会場定員の50％以下）で開
催予定。

　　　　　　　　　 以上の審議があり、理事の総意で「執行部一任」の声が上がり「承認」さ
れた

　�　事務局移転について【Ｐ24－Ｐ29】　≫高橋（孝）より説明……………【審議】→【保留】
　　　＊説明内容： 事務所移転について今年の 6 月までは松山北ＬＣが、㈱リオ・コンサルティ

ングと交渉をしていた。 7 月からは松山金亀ＬＣが交渉窓口となる。
　　　　　　　　　 移転について「物件所有者側からの基本的な対応事項」が出され、 7 月30

日までに返答を求められているが、①立ち退き依頼をするのであれば移転
先の提案があるべき②11クラブ揃って移動可能な場所があるのか否か③そ
もそも11クラブ全てが同じ場所に移動する事は決まっているのか　などの
意見があった。現状不確定要素がある中、先方から提案のあった立退料約
771万円が妥当か否かもわからない状態で 7 月30日までに結論は出ないだ
ろう、との意見で纏まり、これから再度交渉に臨む事となった。

　�　その他
7 ．報告事項　≫大西（千）幹事より報告
　　1　会員交流委員会について（年 2 回開催予定）
　　2　ライオンズ手帳表紙変更について
　　3　インターネット例会について
　　4　委員会開催について
8 ．閉会
　（ 1 Ｒ－ 3 ＺＣ）  Ｌ廣江
　（役　員）　　Ｌ境、Ｌ近藤、Ｌ山田、Ｌ佐々木、Ｌ宮川、Ｌ大西（千）、Ｌ高橋、Ｌ武智（正）、
　　　　　　　Ｌ和泉、Ｌ山本（宗）、Ｌ兵頭、Ｌ橋本、Ｌ早川、Ｌ大西（安）、Ｌ新崎、Ｌ藤田、
　　　　　　　Ｌ河本、Ｌ大川、Ｌ中岡、Ｌ伊賀上、Ｌ加地、Ｌ盛重
　（オブザーバー）　Ｌ太、Ｌ栗山、Ｌ松岡、Ｌ木下、Ｌ井澤、Ｌ村井、Ｌ大政、Ｌ伊藤（渉）、
　　　　　　　Ｌ両田

■第13５8回例会 ● 2021年 ６ 月22日㈫　12時1５分～
● 於：マリベールスパイア

■第13５9回例会 ● 2021年 7 月13日㈫　12時1５分～
● 於：ホテルマイステイズ松山
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わ け あ り ド ネ ー シ ョ ン

◆ 令和 3 年 7 月第 1 例会

◆ 令和 3 年 ６ 月第 2 例会

☆Ｌ境　　俊之　皆様今年一年よろしくお願いします。
☆Ｌ山田　　哲　境会長よろしくお願いいたします。
☆Ｌ佐々木　勲　境会長の年度が大成功になります様に
☆Ｌ宮川　晶子　 境会長、大西幹事、高橋会計、和泉テールツイスター、武智テーマー

他委員長の皆様今年度、松山中央ライオンズクラブをよろしくお願い
します。

☆Ｌ大西千恵春　 境号が117人乗りの宇宙船で飛びたちました。 1 年間よろしくお願い
します。

☆Ｌ高橋　孝子　 1 年間よろしくお願いします。
　Ｌ中岡　富茂　新年度宜しくお願い致します。
　Ｌ吉田　文彦　新しい年です。コロナに負けず
　Ｌ兵頭　好喜　役員さん 1 年間よろしくお願いします。
　Ｌ太　　亨哲　一年間よろしくお願いします。
　Ｌ小倉　圭二　境丸の出港を祝って
　Ｌ廣江　和男　境丸の船出を祝って
☆Ｌ山本　幸治　境会長一年間宜しくお願い致します。
☆Ｌ山本　宗宏　境丸の船出を心よりお祝致します。
☆Ｌ近藤　　猛　境丸の船出を祝して
☆Ｌ大川　耕三　境丸の無事の出航を祝って
　Ｌ山本　　純　新年度スタートよろしくお願いします。
　Ｌ永野　通夫　新役員の皆様がんばって下さい。
　Ｌ栗山　純造　境会長、頑張って下さい‼
　Ｌ丹下　靖憲　境丸出航おめでとうございます。
☆Ｌ松浦　龍也　境丸の出航おめでとうございます。
　Ｌ戸梶　直美　境丸の出航おめでとうございます。
　Ｌ田村　美恵　 1 年のスタートです！
　Ｌ宮内　美加　 境会長のもと新しい出発　新しい委員会がんばります。
　Ｌ長野　　剛　一年間宜しくお願いします。
　Ｌ松岡　俊幸　 本年も一年間よろしくお願いいたします。
☆Ｌ武智　正晴　 1 年間宜しくお願い致します。
☆Ｌ加藤　定伸　境会長例会開催おめでとうございます。
　Ｌ藤田　裕司　今期も宜しくお願い致します。
　Ｌ早川　義仲　 新しいメンバーでの船出です。がんばりましょう。
　Ｌ久保美代子　 境会長他 5 役の皆さん、一年間頑張って下さい。
　Ｌ合田　　礼　今季もよろしくお願いします。
　Ｌ伊賀上竜也　 五役・委員長の皆様 1 年間宜しくお願いします。
　Ｌ木下　勝敏　 いよいよスタートします。宜しくお願いします。
　Ｌ井上　　光　祝　境丸
　Ｌ楠田　善久　今年もよろしくお願いします。
　Ｌ河本　圭仁　今年度もよろしく（ ◠‿◠ ）
　Ｌ河上　清和　誕生日（ 7 /27）ですので

☆Ｌ近藤　　猛　一年間ありがとうございました。
☆Ｌ境　　俊之　近藤スタッフの無事帰港を祝して
☆Ｌ中岡　富茂　 1 年間お世話になりました。
☆Ｌ山田　　哲　近藤会長 1 年間お疲れ様でした。
☆Ｌ佐々木　勲　役員の方々 1 年間ご苦労様でした。
☆Ｌ森和　　幸　近藤丸無事帰港おめでとう
☆Ｌ大川　耕三　近藤丸 1 年間おつかれさま
　Ｌ永野　通夫　 河上さん、二宮さん入会おめでとうございます。
　Ｌ廣江　和男　 河上清和さん、二宮章暢さんの入会を祝って
　Ｌ小倉　圭二　一年間おつかれさまでした
　Ｌ吉田　文彦　コロナのなか、無事一年終わりました
☆Ｌ山本　宗宏　 近藤会長以下、役員の皆さんいろんな意味でお疲れ様でした‼
　Ｌ兵頭　好喜　 河上、二宮さん入会ありがとうございます。
☆Ｌ山本　幸治　 近藤会長又役員の皆様一年間お世話になりました。
☆Ｌ宮川　晶子　 近藤会長、中岡幹事、加藤会計初め執行部の皆様 1 年間お疲れ様でし

た。
☆Ｌ加藤　定伸　 1 年間ありがとうございます。
　Ｌ早川　義仲　一年間お疲れ様でした。
　Ｌ高橋　孝子　 1 年間お疲れ様でした。
　Ｌ島田　省吾　 近藤会長様をはじめ役員の皆様 1 年間ご苦労さまでした。
　Ｌ栗山　純造　近藤会長、一年間、お疲れ様でした。
☆Ｌ戸梶　直美　 何もできないテールツイスターでしたが、皆様一年間ありがとうござ

いました。
　Ｌ松岡　俊幸　 河上清和さん二宮章暢さん入会おめでとうございます。
　Ｌ大西千恵春　近藤丸無事着岸おめでとうございます。
　Ｌ伊賀上竜也　一年間お疲れ様でした。
☆Ｌ新宮　幸孝　一年間お世話になりました。
　Ｌ中野　泰誠　お別れ例会に
　Ｌ久保美代子　 ＭＣ・ＩＴの会報誌にご協力ありがとうございました。アクトがなく

て大変でした。
　Ｌ伊藤　幸満　 1 年間おつかれさまでした。
　Ｌ木下　勝敏　執行部の皆様一年間お疲れ様でした。
　Ｌ合田　　礼　 河上様、二宮様ご入会おめでとうございます。
　Ｌ大西　安子　 近藤会長、執行部の皆様、今年 1 年本当にお世話になりました。有り

難うございます。新会員の河上様二宮様ご入会おめでとうございます。
　Ｌ藤岡　久実　 コロナ禍で何もしないうちに今年が終わりました。
　Ｌ井上　　光　役員の方々お疲れ様でした
　Ｌ村井　　剛　 1 年間、おつかれ様でした。
　Ｌ山本　　純　幹事の方 1 年間ご苦労さまでした。
　Ｌ佃　　浩三　 河上清和様、二宮章暢様、ご入会おめでとうございます。　
　Ｌ髙岡　重則　ゴルフＢＢ、なさけない

　Ｌ光田　恵之　 新五役の皆様一年間よろしくお願い致します。
　Ｌ大政　大祐　 よろしくお願いします。
　Ｌ髙橋　正人　 新会長の船出、おめでとうございます。
　Ｌ森田のり子　 境会長さんスタートおめでとうございます。
　Ｌ池田　博英　新年度おめでとうございます。
　Ｌ篠原　紀子　今期も何卒宜しくお願い致します。
　Ｌ中田　天平　本年度も宜しくお願い致します。
　Ｌ土井　晴彦　新年度も、よろしくお願い致します。
　Ｌ岸本　祐樹　本年も宜しくお願い致します。
　Ｌ八束智恵美　久しぶりの参加です。
　Ｌ井澤　剛一　境丸！社会福祉委員長がんばります。
　Ｌ平尾　由紀　 境会長新体制いよいよスタートですね。期待通りマリベールさんへ

行った平尾です。
　Ｌ美濃　欽也　大谷の活躍に期待‼
☆Ｌ新崎　　勉　 新年度が始まりました。暑くなって参りましたが、今年度もよろしく

お願いします。
　Ｌ村井　　剛　よろしくお願いします。 1 年間
　Ｌ上沖　尚史　今年度もよろしくお願いいたします。
　Ｌ伊藤　憲司　新年度よろしくお願いします。
　Ｌ堀田　　学　今年度もよろしくお願いいたします。
　Ｌ戎　　　潤　宜しくお願い致します。
　Ｌ二宮　章暢　 正式に初出席となります。宜しくお願い致します。
　Ｌ小森谷ケララ　 1 年間よろしくお願いします。
　Ｌ大西　知人　今年度もよろしくお願いします。
　Ｌ佃　　浩三　 新年度五役委員長の皆様宜しくお願い致します。
　Ｌ大西　安子　 境会長、執行部の皆様　 1 年間お世話になりますが宜しくお願いしま

す。
　Ｌ伊藤　　渉　一年間よろしくお願いします。
　Ｌ稲森　和行　境丸の出航、おめでとうございます。
　Ｌ髙岡　重則　夏に敗けるな
　Ｌ藤岡　久実　 今日から新しい年度です。よろしくお願いします。
　Ｌ中村　俊一　今年度も宜しくお願い致します。
　Ｌ二神　秀和　暑いです。
　Ｌ韓　　雪峰　境会長へ応援します。
　Ｌ盛重　泰輔　一年間宜しくお願いします。
　Ｌ両田　　晃　一年間よろしくお願いします。
　Ｌ島田　省吾　境丸の出港を祝って

　Ｌ松木　久和　 二宮様河上様入会おめでとうございます。
　Ｌ樋口　忠勝　 一年間ありがとうございました。次年度も宜しくお願いします。
　Ｌ篠原　紀子　 ついに最終例会ですね。おつかれ様でございました。
　Ｌ河上　清和　入会記念
　Ｌ森田のり子　一年間ありがとうございました。
　Ｌ堀田　　学　今年度もありがとうございました。
　Ｌ大政　大祐　今年度もありがとうございました。
　Ｌ宮内　美加　 役員の皆様おつかれさまでした。ありがとうございました。
　Ｌ髙橋　正人　 河上さん、二宮さん、入会おめでとうございます。
　Ｌ上沖　尚史　一年間ありがとうございました。
　Ｌ平尾　由紀　 11ヶ月ぶりの例会です。すごい2020～2021年でした。
　Ｌ韓　　雪峰　皆様のご入会おめでとうございます。
　Ｌ岸本　祐樹　 1 年間お疲れさまでした。
　Ｌ土井　晴彦　 コロナであっという間の 1 年間でした。予定していたアクトも充分に

できず心残りはありますが、お世話になった皆様に心より感謝申し上
げます。ありがとうございました。

　Ｌ井澤　剛一　 ゴルフ委員会で夢の優勝！地道な努力？
☆Ｌ河本　圭仁　一年間お世話になりました。
　Ｌ服部　　勲　一年間お疲れ様でした。
　Ｌ長野　　剛　一年間ありがとうございました。
　Ｌ日野　嘉人　 数ヵ月ぶりの例会参加で緊張致しました。今後も宜しくお願い致しま

す。
　Ｌ岩本　　透　早くコロナが収まりますように‼
　Ｌ伊藤　　渉　一年間おつかれ様でした。
　Ｌ楠田　善久　 1 年間ありがとうございました。
　Ｌ中田　天平　 入会して 1 年経ちました。これからも宜しくお願い致します。
　Ｌ大西　知人　一年間ありがとうございました。
　Ｌ喜井　茂雅　ゴルフ委員会皆勤賞いただきました。
　Ｌ和泉　光浩　 1 年間お疲れ様でした。　
　Ｌ高山　正志　 8 年間お世話になりました。
　Ｌ両田　　晃　役員の皆様 1 年間お疲れ様でした。
　Ｌ山﨑　忠志　 河上さん二宮さん入会おめでとうございます。高山さん 8 年間お疲れ

様でした。
☆Ｌ松浦　龍也　近藤会長執行部の皆様一年大変お疲れ様でした。
　Ｌ盛重　泰輔　 1 年間お疲れ様でした。
　Ｌ二宮　章暢　入会しました。宜しくお願い致します。
　Ｌ中村　俊一　 1 年間ありがとうございました。

☆出席率        87％
☆ファイン    1,100円
☆ドネーション 193,000円

☆出席率        84％
☆ファイン         0円
☆ドネーション 425,000円



お知らせ

松山中央ライオンズクラブ http://www.matsuyama-chuo-lions.gr.jp
E-mail:info@matsuyama-chuo-lions.gr.jp

Matsuyama Chuo Lions Club

伊予の法律家たち（1）〜穗積陳重（宇和島市）〜

№622　2021（令和 3年）7月号
【執行部から】
■�出欠届けは可能な方は出来る限りメールの利用にご協力
下さい。

　※お申し込みは、幹事または事務局まで。
■�各種予定はホームページをご覧ください。
　 クラブの各種予定は、ホームページに迅速に反映されて

います。是非、ご確認下さい。

◆発　行／毎月₁回・年１２回
◆例会場／ホテルマイステイズ松山
　　　　　TEL 089‐9１3‐２580
◆例会日／毎月・第₂、第₄火曜日
◆クラブ事務局／
　〒７90‐000１
　松山市一番町₄丁目1‐₅ ISSEIビル₃F
　TEL 089‐9１3‐１６3２

◆会　長／境　　俊之
◆幹　事／大西千恵春
◆MC・IT委員長／木下　勝敏
◆印　刷／不二印刷㈱
◆配布先／県、 市、 マスコミ各社、
　　　　　銀行各社
　　　　　姉妹・友好クラブほか

ゴルフ委員会に加入して以来、皆さんが上手な方ば
かりなので、優勝なんて思ってもみませんでした。遠
い夢の世界でしたね。今回の優勝！本当に嬉しく思い、
一緒まわって頂いた近藤会長、藤田さんには、ついて
いくのに必死でしたが、フォローして貰いながら、笑
顔で楽しくラウンドできました。感謝しかありません、
ありがとうございました。
ゴルフ歴は長いですが、きちんとした先生に教えて

もらった訳でもないので、自己流の癖がついて、なか
なか上達していませんでした（ダボ+α=110位））。や
るからには90台位でまわれたらなぁーと思ってたとこ
ろ、半年前にゴルフ友達が下手な私を見るに見かねて、
“ある先生に習ってみたい気持ちありますか？”と声
掛けをしてもらい、ハイ、喜んで！と即お願いしました。
70の手習い！！　無理かも？と思いながら　まず“先

生の話を頭を空にして素直によく聞くこと！！”　教えて
もらった“素振りの練習（スローモーションで）”など
自主練の実践を挑戦しています。すべての仲間に感謝
です、ありがとうございました。

ゴルフコンペゴルフコンペ成績成績
6 /17㈭ 道後ゴルフ倶楽部
優勝者からひとこと優勝者からひとこと　井澤  剛一

順位 氏名 OUT IN TOT HC NET

優勝
２
３
4
5

井澤剛一
永野通夫
仙波重樹
早川義仲
井上　光

50
３8
51
4２
48

50
41
55
45
41

100
 79
106
 87
 89

 ３1.0 
  8.0  
 ３4.0  
 15.0  
17.0

69.0
71.0
7２.0
7２.0
7２.0

コロナ禍の日常の喧騒から逃れてゆっくりと夜空を見上げ心静かに今日一日の思いにふけるのもいいものではないでしょうか。
今期の松山中央ライオンズクラブ会報誌の表紙には12星座を掲載いたします。
色々な星座の楽しみ方があろうかと思いますが 7 月号の会報誌は獅子座を掲載いたします。獅子座の総合的な性格は王者の風格を漂わせながら頂上で

君臨する姿は生まれ持った華やかさとスター性があり野心と生命力に満ち溢れています。
太陽が沈むころ大きなライオンは駆け上がるように東の空から登場します。

今年のNHK大河ドラマは渋沢栄一である。視聴率も好評という。翁の功
績はドラマの進行に譲るとして、本誌（号）では翁と伊予の傑出した法律家
−穗積陳重−との関係について書いておきたい。

その前に､ チョットだけ翁の私生活に触れておこう。翁は日本資本主義の
父と言われる一方“英雄色を好む”のとおり花柳界でも名を馳せていた（『好
色家艶聞事典』東京堂出版）。先妻千代との間に 3 人、後妻兼子とは 4 人の
子を残したが、多摩大学客員教授で歴史家の河合敦によれば、妾の子を含め
ると50人は下らないと言う（「現代ビジネス」（2019. 7 .30）講談社）。 翁は
その著『論語と算盤』で経済と道徳を説き、かつ実践したが“下半身は別”だっ
たようである。後妻の兼子は翁の著を皮肉って「聖書じゃなく論語で良かっ
たよ。性の戒めは書いてないからねえ」と、晩年よく言っていたというから、
可笑しい。

【宇和島藩の貢進生、及び文部省留学生】
話を戻そう。国学者であった重樹の次男陳重は、16歳で藩の「貢進生（こ

うしんせい）｣ に選抜され大学南校（後の東京帝国大学）に入学する。この時、
歴史に名を残す“運命の歯車”が回り始めるのである。

1876（明治 9 ）年に文部省派遣留学生としてロンドン大学キングスカレッ
ジ及びミドルテンプルに学び法廷弁護士（バリスター）の資格を取得する等、
極めて優秀な成績でイギリス留学を終える。陳重は当時最先端であったドイ
ツ法学を学ぶため 2 年間のベルリン大学への留学延長を文部省に願い出て裁
可されている。

1881（明治14）年に帰国し、東京大学法学部講師となり、翌年､ 若干27歳
で教授兼法学部長に就任する“運命の歯車”は更に加速するのである。

【渋沢栄一長女「歌子」との婚姻】
帰国後、陳重はエリートの道を歩むことになるが、ここで、財界のエリー

ト渋沢栄一と繋がる。
実は13歳のとき陳重は宇和島藩士入江家の養子となり「さい」（当時 7 歳）

との将来が約されていた。
しかし、日本を代表するエリートとなった陳重に主君や藩重役の期待は高

まり、その強力な引立てもあり、翁の長女「歌子」（18歳）との縁談が進め
られ､ 二人は結ばれる。（入江家との養子縁組は円満に解消され、陳重は穗
積家に復縁、分家）

後年、陳重は嘗ての許嫁「さい」の息子銀吉を引取り大倉商業学校（後の
東京経済大学）卒業から就職に至るまで面倒を見たという。

【法学者､ 陳重の功績】
陳重は民法学のみならず、比較法学や法哲学等幅広い分野で活躍したほ

か、東京大学法学部長、貴族院勅撰議員、帝国学士院長等、多くの要職も歴
任している。

嘗て法学徒であった筆者の注目は、民法典論争において“ボアソナード民
法”の施行停止に与したこと、1885（明治18）年の英吉利法律学校（中央大
学の前身）の創設、1888（明治21）年に日本で初めて法学博士号を授与され
たことであろうか。

【郷里･宇和島市に残る“保積橋”】
我が国の法学形成に貢献し数々の功績を残した陳重であるが、晩年、郷里

宇和島市から自らの銅像建立許可を請われるも、曰く『老生は銅像にて仰が
るゝより萬人の渡らるゝ橋になりたし』と、これを辞退したという。 あ〜、
人は斯くありたいものである。

∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞
藤田　素康

コロナ禍で松山市に長期滞在していたらゴルフ友達から本会誌用の雑文を
頼まれた。執筆には『タイムトラベル中大125：1885→2010第 2 版・穗積陳重』
と、内田貴『法学の誕生』（筑摩書房）を参考にした。特に後者は「法学誕生史」
と穗積兄弟の功績や人となりを識る上で大変参考になった。また陳重の写真
掲載は宇和島市立図書館ご担当者の手を煩わせた。謝意を表しておく。

（晩年の穗積歌子） （晩年の穗積陳重） 「穗積橋」及び「碑」（筆者撮影Ｒ 3 . 4 .25）
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